

# はばたけ

東京都社会福祉事業団  
東京都八街学園  
「はばたけ」

令和3年度 第2号

(通算 第54号)

令和3年10月29日発行

〒289-1103 千葉県八街市八街に151 ☎043-443-1021 FAX 043-443-7215

URL <https://www.jigyodan.org/yachimata-gakuen/> E-mail [info@yachimata-gakuen.jp](mailto:info@yachimata-gakuen.jp)

## 園長挨拶

秋の深まりと共に、学園内の木々の葉も日を増すごとに色づいてまいりました。

本年度も昨年度と同様、新型コロナウイルス

ナウシルス感染拡大の影響により、ほとんどの夏休み行事が中止になりました。また、当園でも緊急事態宣言の発令に伴う外出制限を設けるなど、子供たちに我慢を強いる夏休みとなりました。こうした中、長い夏休みを持って余している子供たちに少しでも楽しんでもらおうと、職員達で創意工夫を凝らし、様々な楽しいイベントを企画、開催しました。

七月に開催したしっぽ取り大会では、小学一年生から高校三年生まで三十二名が参加し、グループに分かれて勝敗を競いました。園内の広いグラウンド中を元気に駆け回る子供たちの底知れぬ体力に改めて驚かされました。

また、夏の暑さに打ち勝つため、開催しました。職員が手分けしてヨうちわ作りを行いました。児童各々、ヨー釣り、キラキラすくい、釣あが真つ白なうちわに自由な発想で絵、フォトスポット、かき氷などを書いたり、デコレーションを付け出店し、皆でお祭り気分を満喫するたりするなど、オリジナリティあふることができました。子どもたちの夏れる素敵なうちわができたあがりましの良い思い出のページになったことだ。

八月には、小学生を対象とした園内交通安全教室を開催しました。暑の様子を外部の方に少しでも知って中、通学路やなじみのお店までのもらうため、当園ホームページで経路を実際に職員と一緒に歩き、危タツフログを開始しました。随時険を箇所を再確認しました。帰園後更新してまいりますので、是非ご覧には、危険箇所を地図に書き込んだいただければと思います。上でみんなの前で発表してもらい、いつまでこの窮屈な生活が続く交通安全に対する意識を高めることかわかりませんが、今後もコロナ対策ができました。

また、ペットボトルを使った水鉄砲の成長につながる楽しいイベントや砲作りも行いました。好きな飾り付け様々な体験の場を提供していきたい

けをした水鉄砲を使って実際に水のとこ思います。掛け合いを行い、子供たちは全身び引き続き、皆様のご支援とご協力し濡れになりながらも、笑顔で大を賜りますよう、よろしくお願ひ申変盛り上がりしました。し上げます。

当園の納涼祭は本年度も中止となりましたが、代わりに園内夏祭りを

園長 星野 敬雄

# イベント紹介

コロナウィルス感染症の影響で、例年行っている活動が出来ない中、少しでも児童たちが楽しめる機会を設けようと職員間で話し合いを行い、現状でも実施可能なイベントを企画してきました。

ここでは、感染症対策を行うつつ今年度実施してきたイベントを紹介させていただきます。



## しっぽとり大会

七月下旬夕方曇り。風にたなびくりボンをしっぽに、小学一年生から中学三年生の児童約三十名が四つのチームに分かれてしっぽの争奪戦を行った。児童のリクエスト曲をバックサラウンドに、グラウンドをいっぱいを使用したコートの中を、選手達は真剣にしっぽをとりとられ。次の試合に向けて待機している児童は作戦を立てる姿や熱烈な応援をする姿。職員も一緒に参加し、応援し、八街学園一丸となって、しっぽをとりあった。全試合が終わり、勝利に喜び姿や、敗北に涙する姿があり、口をそろえるように「楽しかった!」「またやりたい!」の声が響き渡り、夕食時に、しっぽとり大会は幕を閉じた。



## うちわ作り

暑い夏に向けて、八街学園ではオリジナルうちわ作りをしました。鬼滅の刃の模様を描いたり、シールで装飾したり、好きなキャラクターを描いたり、個性溢れるうちわ作りとなりました。中には、うちわの裏表に顔を半分ずつ描き、くるくると回すと、顔が浮かび上がるようなうちわを作った子どももいました。

オリジナルうちわを手に入れた子どもたちは、元気に暑い夏を乗り越えました。



## 水鉄砲作り・水遊び

8月初旬、炎天下の中、水鉄砲作りと水遊びを行いました。例年の工作クラブでは作る事がメインですが、今回は実際に作った水鉄砲で水遊びを行いました。コロナウィルスの影響でプールや海へ行けない為、水遊びをする機会が少なくなっていたこともあり、この企画を考えました。子供たちはペットボトルに好きな絵を描いたり、シールを貼るなどしてオリジナルの水鉄砲を作りました。そして、お互いに見せ合いながら水遊びを行いました。大人数で遊ぶ機会が少ないため、子供たちは大はしゃぎで楽しそうに遊んでいました。水の掛け合いに夢中になりペットボトルがつぶれている子もいましたが、みんな楽しそうにしていたので良かったです。





### 交通安全マップ

8月3日、小学生の児童を対象に交通安全講習会を行いました。例年は警察署等の協力を得て実施しますが、企画段階で「従来とは違った形式を試みよう」「児童と職員が学び合える取組みがしたい」といった案が出ていました。そこで、児童が通学や買い物で日常的に利用する地域の道路を職員と共に探索し、そこに潜むキケンを児童の目線で見つけ、交通安全に対する意識の醸成を図ることを今年度の方針としました。

そんな矢先の6月に市内で起きた痛ましい交通事故。日々児童の安全安心を第一に願う私達職員も心が痛むと同時に、より一層交通安全に対する意識を高めてはと身の引き締まる思いでした。

実施当日は強い日差しが降り注ぐ真夏日でしたが、児童は暑さに負けず、意欲的に参加してくれました。中には大人では想定できないような危険に気付く児童もあり、とても遅く思えました。グループワークや全体発表では各々に創意工夫が見られ、発表後には大きな拍手が起きていました。引き続き児童が安全且つ健やかに過ごせるよう私たち職員も一層努力していきたいと思えます。



### おさんぽビンゴ

身近な自然や生き物に触れてほしいという思いから学園内でおさんぽビンゴを計画、実施しました。季節が夏だったため、夏の風物詩を中心に、夏と言えばコレと思う物でビンゴカードを作成し、その後学園内を散歩しながらビンゴの完成を目指しました。いつもは見落としてしまうような場所もゆっくり目を凝らしながら散歩し、自然や生き物に触れ合っことができました。機会があれば他の季節でも実施したいと思います。



飛んでいけー！！



### 紙飛行機大会

九月初旬体育館で子どもたちが一斉に紙飛行機を飛ばしました。

園内初の紙飛行機大会と言うことで子どもたちもワクワクワクワオリジナルの紙飛行機を持参して戦いに挑みました。飛行距離、滞空時間どちらも一回勝負の為波乱の展開があり、応援している職員や子どもたちも笑顔で楽しんでいました。紙飛行機で遊んだ後はソフトグライダーで遊びました。あまり飛ばしたところのある子がいなかったため体育館だけでなく、外でも楽しそうに飛ばしている姿がありました。



# 夏祭り



コロナの影響で納涼祭の実施はできませんでしたが、遊戯ホールを使用し、夏祭りを開催しました！

ヨーヨーすくい・キラキラすくい・ミニアトラクションコーナー・フォトスポット・かき氷・飲み物・お菓子とおみくじと沢山の出し物を企画しました。

ミニアトラクションコーナーでは、児童も職員も参加し、タイムを競う熱い戦いが繰り広げられました。優勝したのは、なんと小学1年生！拍手が巻き起こりました。

フォトスポットは、人気のアニメやアイドルのボードを作成し沢山の児童が素敵な笑顔で写真を撮りました。

キラキラすくいでは、色々な種類のキラキラを準備し、児童が喜んでいる姿を見ることが出来ました。

かき氷は、虹色かき氷を作り、児童から「美味しい」と大人気でした。

おみくじは、色々な名言が書かれていたので、夏祭りの後も部屋に飾ってくれる児童もいました。

浴衣を着て参加してくれる児童や、盆踊りの曲を流すと踊り出す児童がいるなど、一人ひとりが楽しい夏の一日を過ごしました。



## 八街学園を退所した皆様へ

学園を出て、一人暮らしをしたり、家庭に戻ったりなど様々な方がいらっしやると思います。八街学園はそんな退所者の皆さんに、アフターケアとしてずっと関わっていき、何か手助けが出来ればと思っています。

困ったことだけではなく、「話を聞いてほしい」、「なんとなく電話してみただけ」、そのようなちょっとしたことで大歓迎です。

もしかししたら、転勤や退職で知っている職員がいらない、というところもあるかもしれません。そういうときは、アフターケアの担当職員もいます。

みなさんの連絡を待っています。

## ★ボランティアさん募集のお知らせ★

★フレンドホーム（家庭生活体験事業委託家庭）を募集しています。八街学園で暮らしている児童の中には、夏休みや冬休みなどに、自分の家庭に帰れない児童がおります。

そこで、みなさまのご家庭に夏休みや冬休み、あるいは週末などに、児童を家族の一員として招いてもらい、家庭生活を体験させていただけるボランティアを募集しています。期間は1日から7日程度で、概ね3歳から12歳までの児童が対象となります。

★学習ボランティア（小中学生対象）を募集しています。

小学生・中学生を対象に、個別あるいは、グループでの学習をお手伝いして頂けるボランティアを募集しています。

教育関係者・学生・および教育に関心をお持ちの方など、是非ご連絡ください。お待ちしております。

★遊びを通じてのボランティア（小中学生以下対象）を募集しています。

資格等は問いません。是非ご連絡ください。お待ちしております。

連絡先

043-443-1021

ボランティア担当：平井まで